
　この通信は、岡山市議会議員　鬼木のぞみによる市政レポートです

岡山市議会議員　　　   会派：市民ネット

おにきのぞみ
事務所　〒 700-0971 岡山市北区野田 5 丁目 8-11 かつらぎ野田ビル 2F
　　　　TEL 086-242-5244    FAX 086-244-7724
自　宅　岡山市北区津島福居 2-16-12-2  TEL/FAX 086-254-5262
Email:hopequal@po7.oninet.ne.jp　http://yaplog.jp/niji_oni/ 

ESDのまち岡山市
さらに緑でブラッシュアップを

＊ 9 月議会では、新斎場についても質問。進め方が強引ではないのかと質しました。振り出しに戻すべきだと思います。
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緑のまちづくりについて

　8 月に国立市を訪問しました。写真は、国立

駅から一橋大学にかけての緑の地帯で、国立市

の都市景観形成条例で守り育てられています。

緑の光景と風に暑さを忘れてしまうほどでした。

　岡山市はどうでしょうか。知人から、「ある小

学校の校門に並んでいる 10 本程のケヤキが強

く剪定されて電信柱のようになり、子どもたち

も木もかわいそうだ」というご指摘をいただい

ていました。私が訪れたときには、葉っぱが少

しはえていましたが、なんの樹木なのかはわか

りませんでした。折しも、「岡山市緑の基本計画」

改訂中であり、9 月議会に質問をしました。

　岡山市の「公共公益施設緑化の手引き」には、

「樹木の美観、健全性を考慮して、その樹木の

もつ自然樹形を大切にした剪定を基本とする」

とありますが、教育委員会の仕様書にはその記

載はありません。見直して周知することになり、

「基本計画」にも盛り込んで

いただけるとのこと。安全面・

衛生面への配慮は必要です

が、ESD 岡山市には本来の

緑の豊かさに加え、街路樹

や公園についてもブラッシュ

アップが必要です。
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イノシシ対策の推進にむけて

　被害が大きいので、市政の中心課題となって

いるイノシシ対策についても質問をしました。

　8 月には、岡山市でもようやく鳥獣被害対策

実施隊が編成され、166 人（うち農業者 53 人）

と調整監 1 人を委嘱しました。農水省調査によ

ると、効果的なコーディネーターができる市町

村職員の存在が要とあります。調整監１人では、

広大な市域をカバーできないので増員と、他の

実施隊員と同様の非常勤嘱託ではなく常勤であ

るべきだと指摘しました。また、今年度から県

内でも低かった有害鳥獣捕獲補助金が国の制度

も使ってアップされました。分割して支払うな

ど、猟師の皆さんが元気になる施策をと提案し

ました。どちらも検討ということです。

　　　　　＊　　　　　＊　　　　　＊　

　岡山市は、中長期的視点で街づくりを行うた

めの「第六次総合計画」を策定中です。平和と

人権の視点から質問をしました。

誰もが安心して暮らしていける計

画が必要です。新しい総合計画

の策定にあわせて、多くの計画の

改訂が進んでいます。一緒に市

政をチェック・提案しましょう。



のぞみ日誌から

「みどり岡山」のホームページをご覧下さい！  http://midori-okayama.org/

＊ 8 月に「岡山市子どもの貧困対策本部」が立ち上がりました。実態把握をし、効果的な施策実現を。

瀬戸内市民図書館「もみわ広場」を訪問

　6 月に開館したばか
りの図書館を、8 月 3
日に訪問しました。人
と本と地域への愛情を
随所に感じられる図書
館です。計画段階から、
子どもも大人も巻き込
んでのワークショップを重ねられました。岡山
市にももっと図書館をと思います。

楽しい夏祭りがつづきました

　夏にはアチコチの夏祭り
に参加をします。写真は 8
月 21 日の「津島はっさく
踊り」です。☆ 8 月 28 日
の「緑と水の道／キャンド
ルナイト＆精霊流し」では、
浴衣姿の外国の方もたくさん参加しました。公
民館便りでの呼びかけに浴衣の寄付があり、着
付けた上でプレゼント。楽しかったです。

平和をまもるために

　安保関連法が強行採
決されてちょうど一年の
9 月 19 日。総がかり行
動に参加をしました。南
スーダン PKO の「かけつけ警護」の訓練が行
われ、いよいよ法律が運用されようとしている
ときです。9 月 27 日には、「おかやまいっぽん
の一歩。さらに前へ！」に参加。ゲストの岡歩
美さん（「市民連合みえ」）は素晴らしく、たく
さんの刺激をいただきました。

秋の女子会 in 路面電車 MOMO

　9 月 30 日に、市長・
副市長を迎えて、女性
管理職職員と女性議員
でのスペシャルな女子
会でした。私は初体験
のビアガー電でした。

福居ふれあいまつり

　10 月 2 日は、「福居ふれあい
まつり」の一日。私の暮らす町内
です。子どもたちの遊びも満載で
楽しそうでした。時間をかけて準備された皆さ
んに敬意いっぱいです。私はバザーのボランティ
ア。暑いなか、お買いあげに感謝です。

編集後記★「本当においしい」。横田えつこさん
直伝の「ナス汁うどん」を、息子さんが作ってく
ださいました。アツアツのナスたくさんのナス汁

に、うどんをつけて食べるつけ麺タイプです。ナ
スの旨味をうまく引き出しておられます。確かにや
みつきになります。以来、時々作っています。

 こんなスポット ◇「おかやま産前産後相談ステーション」
　9 月 1 日、岡山市保健福祉会館の 2F
にオープンしました。助産師さんたちが
笑顔で迎えてくださいます。妊娠から出
産、育児と安心して過ごせるよう妊産婦
と乳児、そのご家族を対象とした相談
窓口です。どうぞご利用ください。
　私が抱いているお人形は、誕生したばかりの赤ちゃ
んを可愛いくもリアル（重さも）に表現。赤ちゃんの抱
き方練習です。お父さんには妊婦体験もできます。重
たく、下が見えず、爪も切りにくいので気配りをしたく
なります。他にもいろいろ。月〜金曜日の 9 時 30 分〜
16 時 30 分にオープンです（086-803-1201）。

　　９月議会から　　　　
　
☆農業委員会の公選制廃止にとも
なって農業委員定数などを決める
条例案に反対しました。現場は推
進委員、決定は机上（会議だけ）
の農業委員となります。これまで
のように権限をもって地域・現場

で活動する農業委員が望ましいです。
☆マイナンバーカードの利用を拡大する（コンビニで戸籍
を取得）条例案にも反対をしました。マイナンバー制度に
は情報漏洩などの危険性に懸念があるなかで、利用を拡
大してはいけません。
☆水道管の資材調達を市内業者優先にするように求める
陳情に反対をしました。現在、水道工事を請け負う業者は、
地元業者から材料を調達しています。市内業者とは本店が
市内にある業者、地元業者とは支店や営業所が市内にある
業者のことも含みます。これだけ聞くと、市内業者優先で
いいのではと思われますが、今回は、地元業者は 6 者で
うち市内業者は 2 者だけ。また水道管メーカーは全国に 2
つしかなく、市内業者 2 者は同メーカーのものを用いてい
ます。競争力が低くなる可能性があり、災害時におけるリ
スクも現在の方が少ないのではと考えられます。反対は市
民ネットだけでした。
☆市長の「天神山地域にある後楽館中高跡地を民間に売
却する」突然の表明に驚きました。新しい文化芸術施設
の建設場所を千日前に決めてからわずか 2 ヶ月程のこと
で、議会に諮っていません。まちなかにある貴重な市有地
で、多くの活用方法があります。市民と討議することが必
要ではないでしょうか。


